

令和4年本宮市教育委員会1月定例会会議録

1 日 時 令和4年1月19日(水) 午後1時29分～午後2時00分

2 場 所 本宮市役所 3階 常任委員会室

3 出席委員 教 育 長 松 井 義 孝
教育長職務代理人(1番) 谷 明 子
委 員 (2番) 渡 辺 俊 之
委 員 (3番) 古 宮 博 文
委 員 (4番) 遠 藤 傳 一 郎

4 出席職員 教育部長 菅野 安彦
次長兼生涯学習センター長 根本 享史
上席参事兼たかぎ保育所長 本田 真理子
参事兼教育総務課長 安藤 守
幼保学校課長 川名 美和子
国際交流課長 鈴木 哲史
参事兼白沢公民館長 鈴木 雅文
参事兼管理主事兼指導主事 佐藤 義和
指導主事 久保寺 徹
指導主事 坂本 浩一
(書記) 教育総務課総務係長 遠藤 あけみ

5 傍聴人 なし

6 案 件

- 議案第 1 号 本宮市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について
議案第 2 号 本宮市コミュニティ・スクール推進協議会設置要綱及び本宮市学校評議員規程を廃止する告示について
報告第 1 号 (新)本宮市立本宮第1保育所の名称について
報告第 2 号 令和3年度肥満出現率・むし歯の治療率・朝食摂取率調査の結果について
報告第 3 号 未来につなげる市民の集い開催について

7 審議経過

【午後1時29分開会】

◇教育長 ただいまから、教育委員会1月定例会を開会いたします。
着座にて進めさせていただきます。

◎会議録署名委員の指名

◇教育長 会議録署名委員の指名を行います。今回は1番委員と4番委員にお願いします。

◇
◎議案第1号 本宮市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について

◇教育長 議案第1号 本宮市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について、説明をお願いします。

◇書記 [議案第1号を朗読]

◇参事兼教育総務課長 それでは2ページをお開きいただきたいと思います。

こちらの改正でございますが、まず、コミュニティ・スクールの設置につきまして、来年度白沢中学校区の4校で一つの学校運営協議会を設置するという事で、市内全小・中学校にコミュニティ・スクールが導入されることとなります。この規則の中で、学校評議員の設置に関しても規定がございます。こちらを削除するものでございます。併せて、教職員の届出等の見直しと文言の修正をするため規則を改正するものでございます。なお、この改正は令和4年4月1日から施行するものであります。

以上、説明とさせていただきます。

◇教育長 それでは、議案第1号に対する質疑を行います。

[「なし」と言う人あり]

◇教育長 その他質疑がなければ、打ち切って採決することに異議ありませんか。

[「異議なし」と言う人あり]

◇教育長 異議ありませんので、採決を行います。

議案第1号を承認することに異議ありませんか。

[「異議なし」と言う人あり]

◇教育長 異議ありませんので、議案第1号は承認することに決めます。

◇
◎議案第2号 本宮市コミュニティ・スクール推進協議会設置要綱及び本宮市学校評議員規程を廃止する告示について

◇教育長 次に議案第2号 本宮市コミュニティ・スクール推進協議会設置要綱及び本宮市学校評議員規程を廃止する告示について、説明をお願いします。

◇書記 [議案第2号を朗読]

◇参事兼教育総務課長 それでは、内容の説明をさせていただきます。

コミュニティ・スクール推進協議会設置要綱及び学校評議員規程につきましては、さきにも申し上げたとおり、来年度市内全小・中学校にコミュニティ・スクールが導入されることから、設置及び運営について必要な事項を検討するための推進協議会設置要綱と、学校評議員の運営などに関して定めた規定を廃止するものでございます。なお、今年度はまだ推進協議会及び学校評議員の運営がされていることから、廃止に関しては年度替わりの4月1日とするものでございます。

以上、説明とさせていただきます。

◇教育長 それでは、議案第2号に対する質疑を行います。

[「なし」と言う人あり]

◇教育長 その他質疑がなければ打ち切って採決することに異議ありませんか。

[「異議なし」と言う人あり]

◇教育長 異議ありませんので、採決を行います。

議案第2号を承認することに異議ありませんか。

〔「異議なし」と言う人あり〕

◇教育長 異議ありませんので、議案第2号は承認することに決めます。

◎報告第1号 (新) 本宮市立本宮第1保育所の名称について

◇教育長 次に、報告事項になります。

報告第1号 (新) 本宮市立本宮第1保育所の名称について、説明をお願いします。

◇参事兼教育総務課長 (新) 本宮市立本宮第1保育所の名称につきましては、利用する子どもたちをはじめ、保護者、また市民の皆様に関心されるよう、昨年12月に名称の募集をいたしました。集計結果につきましては、214件の応募をいただき、みずいろ保育所が約半数の110票で、以下、にじいろ、もとみやなども応募をいただきました。

この集計結果を参考に検討いたしまして、応募数が一番多かったこと、また、みずいろのまちというイメージから本宮市立みずいろ保育所とする案をまとめました。つきましては、今後条例改正案を来月の定例教育委員会にお示しいたしまして、その後、3月の議会定例会に条例改正案を上程し、名称を決定してまいりたいと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。

以上、説明とさせていただきます。

◇教育長 それでは、報告第1号に対する質疑を行います。

〔発言する人なし〕

◇教育長 質疑を打ち切ってよろしいでしょうか。

〔「はい」と言う人あり〕

◎報告第2号 令和3年度肥満出現率・むし歯の治療率・朝食摂取率調査の結果について

◇教育長 次に、報告第2号 令和3年度肥満出現率・むし歯の治療率・朝食摂取率調査の結果について、説明をお願いします。

◇指導主事 それでは、令和3年度健康・体力に関する調査結果一覧をご覧ください。

12月の定例会にて、体力テストの結果についてお知らせいたしました。今回、体力の全国の平均値が発表されたことと、あとは肥満、虫歯、朝食摂取の結果がまとまりましたので、ご報告いたします。

まず、資料の1枚目、2枚目、初め小学校がA小学校からG小学校、2枚目の裏面です。A中学校からC中学校と結果が出ています。この資料につきましては、各小・中学校ごとの体力テスト、肥満、虫歯、朝食の結果と、本年度取り組んだ具体的な手だてを一覧にした表でございます。

学校目標とありますが、こちらは紙面開催ではありましたが、昨年度末に行われた健康・体力向上委員会において、令和3年度の学校内目標を各学校に設定してもらいました。その隣に結果とあるのですが、それが令和3年度の各学校の結果です。青塗りになっている箇所につきましては、学校内目標を達成できていないところでございます。目標の設定がそれぞれ適切であったかとの問題もありますが、やはり自ら設定したものに対する取組の様子が見えるかと思いいかなるような表を作りました。なお、この小学校、中学校の順番が学校番号順ではございません。青塗りの少ない順に並べてみました。

また、各ページの右端に本宮市平均という欄がございます。これが市の結果とするものでありまして、結果の下には市目標値とあり、市の教育振興基本計画に掲げられているものであります。R

3と書かれてある数値は今年度の全国の結果として発表されたものです。これを見ますと、実は肥満のところだけがオレンジ色で塗り潰されているのですが、肥満以外、体力テスト、虫歯、朝食については色づけしていないところを見ますと、目標を達成している本年の状況になっております。コロナ禍が始まる昨年度と比較しますと、体力は僅かであるが上昇傾向にあります。実は令和元年度の全国結果と比較しますと、まだまだ届かないという状況でありました。しかし、コロナ禍2年目の今年度は、実は全国的に大きく体力が低下いたしまして、その全国値と照らし合わせると本市の目標は達成されているということになっております。

虫歯と朝食摂取については、例年と同様な結果です。

問題はオレンジ色に塗り潰されている肥満の部分でございます。昨年度の本市の結果、ここには載っていないのですが、小学生、今年度、12.1%となっておりますが、昨年度11.9%。中学生、2枚目の裏です。今年度13.2%とありますが、昨年度12.3%ということで、小学生は0.2%の増、中学生は0.9%の増ですが、全国との比較になると、小学生は1.1%を超え、中学生は4.7%も超えていることとなります。特に、全国平均は実は小学生のほうが肥満率が高く、中学生になると肥満率が下がる傾向にあるのですが、本市や、あと本市だけではなくて、福島県もなのですけれども、中学生のほうが高い傾向にあります。その理由を探るには少々難しいところもあるのですが、肥満を減らすことが本市にとって健康に関する大きな課題であることは間違いのないことがこのデータから読み取れます。特に今後、重度の肥満については個別指導の充実を図り、そのほか家庭との連携を強化しながら食育の推進や運動量の確保など、手だてを講じていきたいと考えております。

一方、結果一覧以降は各項目、体力テスト、肥満出現率、虫歯の状況・朝食摂取率等の各データを掲載いたしました。虫歯と朝食摂取につきましては、やむなく学校名が出ております。ご了承ください。なお、これらの詳細なデータについては、初めの一覧は学校にも知らせたいと思いますが、後半の項目ごとのデータは公表をする予定はございません。

本年度このような健康、体力に関する調査の結果が出たわけですが、それらを踏まえ、また、健康・体力向上委員会等を活用しながら来年度に向けて対策を講じたいと思っております。

以上で報告を終わります。

◇**教育長** それでは、報告第2号に対する質疑を行います。

◇**4番委員** 例えば都市部とか郡部とかの差というのはどういうふうに捉えていますか。

◇**指導主事** あまり位置的なものでの差はないのかと思われま。

◇**4番委員** 例えばバスでの送り迎えが多くなったり通学時間で歩くのが多くなったりなどが、肥満出現率の結果につながるのではないのでしょうか。虫歯の状況は、歯医者が少ないから低いとかのような分析はしているのでしょうか。学校によって持久走や業間マラソンなどを取り組んでいるところもありますが、本宮市一律、全部の学校で取り組んでいるということでは、学校間の差があるのでしょうか。その辺取り組んでいるところは成績がいい状況だというようなことはあるのでしょうか。

◇**指導主事** いろいろな原因等も考えてみましたが、例えば通学方法などを、もし原因に挙げたとしても、なかなかその改善というのは難しいところがあったりいたしますので、学校として取り組むべきところと考えますと、例えば通学方法で車で来ている子が多い学校は学校内での運動量を上げるとか、食育等は保護者への啓発を図りご協力をいただいたり、個別指導をしていったりということで効果を上げられるのではないかと考えられますので、なかなか改善しにくい部分もございますので、その辺を学校としてどのように取り組んでいくかを考えております。

◇4番委員 当然学校ごとにフィードバックするのでしょうかから、校長先生方も自分の学校を把握してほかの学校との比較はされると思うのですが、肥満率が高いなど各学校での取り組みの悪いところは、積極的に取り組んでもらわないとなかなか下がらないと思います。

ゲームなどに熱中している子どもが多い中で、家庭はもちろん、学校としてもいろいろ取り組んでもらって、あるいは地域としてスポ少を盛んにするなどをやっていないと、これは下がらない。スポ少に対して色々助成なども必要だと思うのですが、教育委員会も学校でプログラミングしてもらうなどは大事だと思います。

◇教育長 学校との連携、保護者との連携など全体で含めて取組をやっていく必要があるなと思います。食生活や色々関わってくる面がありますので、情報共有を含めて対応していきたいと思います。

◇1番委員 虫歯の状況についてなのですが、学校目標というのはそれぞれの学校が目標として出している数字という意味ではばらつきはあるのですが、中学校のところの最後のC中学校が学校目標が50%というのは、それで結果もそれに近いものなのかなと思うと、結果はそれなりに85.3%みたいな形になっています。この学校目標というのは自分の学校ではこの目標というけれども、ほかの学校がどのくらいの目標かということと、自分の学校内の実績がどのくらいだったということで次のところを出すのかなと思うのですが、それで特に、50%というのは低くて、どうしてここ50%なのかなと少し疑問です。

◇指導主事 これは各学校からのアンケートを基に、去年の末、3月に上げたものです。設定方法は示していたのですが変更なく、結果50%では妥当でないとのことなので、目標値が適切かという部分も含めて問題提起ということを、来年度に向け各学校に配りたいと思います。結果を見て来年度の目標を設定してもらおうよう指導をしたいと考えております。

◇教育長 そのほか質疑等あればお願いします。

[発言する人なし]

◇教育長 質疑を打ち切ってよろしいでしょうか。

[「はい」と言う人あり]

◎報告第3号 未来につなげる市民の集い開催について

◇教育長 次に報告第3号 未来につなげる市民の集い開催について、説明をお願いします。

◇次長兼生涯学習センター長 それでは、報告第3号 未来につなげる市民の集い開催について、説明を申し上げます。

資料7ページをご覧ください。また、別途配付しておりますチラシも併せてご覧いただければと思います。

今年の市民の集いの開催コンセプトについては、コロナ禍ではあるものの市民の皆さんの笑顔が未来への希望であることを追求するため、お笑いライブを企画いたしました。

開催内容であります。出演者はナイツはじめ、若手芸人4組によるお笑いライブとなります。

開催日時は年3月19日土曜日、午後4時に開場、午後4時半開演、終演は午後5時45分を予定しています。

場所は、サンライズもとみやでございます。

入場整理券の配布ですが、今回は新型コロナウイルス感染症対策としまして、会場内は全席指定とし、入場券配布時の混雑防止のため、事前申込みをいただく方法としたいと考えております。応募多数の場合は抽せんとし、座席についても抽せんにより決定してまいりたいと考えております。

応募方法については、チラシ表面下段の右側にあります申込票を切り取りまして、中央公民館、白沢公民館に応募箱を設置しまして、そこに投函をいただくか、申込み用紙を官製はがきに貼り付け郵送いただくかの方法により申込みを受け付けたいと考えております。

応募締切りは、2月28日必着とし、応募条件は、本宮市民の方のみということで、1枚の申込用紙で2枚までとさせていただきます。

入場券整理券につきましては、応募締切り後、指定席の抽せんや応募多数の場合は当選者を抽せんで決定した後、3月8日までには送付したいと考えております。

資料の7ページ下段から8ページにかけて新型コロナウイルス感染症対策を記載してございますが、新型コロナウイルスの感染状況によりまして、入場制限や開催を中止する場合がございます。判断基準については下の感染状況と開催の判断表に基づき、3月4日までに通常開催か、入場制限を行うか、または中止かの判断を決定することとしたいと考えております。

なお、マスクの着用、手洗い、手指消毒の徹底ほか、発熱のある方、体調不良の方は入場をお断りするなど、基本的な感染症対策のほか、入場整理券の裏面に連絡先の記載を依頼したいと考えております。

お手元にお配りしておりますチラシにつきましては、1月26日に全戸配布したいと考えております。

以上、未来につなげる市民の集いについての説明といたします。

◇教育長 それでは、報告第3号に対する質疑を行います。

〔発言する人なし〕

◇教育長 質疑を打ち切ってよろしいでしょうか。

〔「はい」と言う人あり〕

◎その他

◇教育長 次に、その他事務局から報告等あればお願いします。

〔発言する人なし〕

◎次回開催日程について

◇教育長 その他ありませんか。なければ、次回教育委員会の日時を決めたいと思います。

〔次回開催日程について協議〕

◇教育長 次回教育委員会は、2月18日金曜日、午後1時30分開会といたします。

◎閉会の宣告

◇教育長 これをもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。

【午後2時00分開会】